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الشعبة البرلمانية تعقد أول اجتماعاتها برئاسة الغانم
عقدت اللجنة التنفيذية للشعبة البرلمانية 
أول اجتماع لها امس برئاسة رئيس مجلس الأمة 

رئيس الشعبة البرلمانيةَ مرزوق الغانم.
وحضر الاجتماع وكيل الشعبة البرلمانية النائب 
الدكتور عبيد الوسمي وأميين صندوق الشعبة 

النائب سلمان الحليلة العازمي وعضو الشعبة 
النائب أسامة المناور والأمن العام للمجلس عادل 

اللوغاني.
وبحث الاجتماع عددا من الموضوعات المدرجة 
على جييدول أعماله ومنها إقييرار ميزانية الشعبة 

وتيييوزييييع المييجيياميييييع الجيييييوسييييياسييييية العربية 
والإسلامية والآسيوية والدولية، إضافة إلى بحث 
الاستحقاقات البرلمانية الخارجية المقبلة وأولها 
مؤتمر الاتحيياد البرلماني الدولي المقرر عقده في 

مدريد في الي 26 من الشهر الجاري

الغانم يستعرض مسيرة الديمقراطية 
الكويتية مع وفد برلماني أوروبي

 استقبل رئيس مجلس الأميية مييرزوق 
الغانم في مكتبه امييس وفييد العلاقات مع 
دول شبه الجزيرة العربية في البرلمان 

الأوروبي الذي يقوم بزيارة رسمية للبلاد.
وحضر الاجتماع رئيس الوفد الأوروبي 
سفن سيمن وأعييضيياء وفييد العلاقات مع 
دول شبه الجزيرة العربية في البرلمان 
الأوروبييييييي الييينيييواب إسييميياعيييييل أرتيييوك 
وخوسيه راميييون دييياز وديييانييا ريبا آي 
جينير ورىتييزارد كزارينسكي إضافة إلى 
عضو لجنة الييشييؤون الخارجية النائب 
أسامة المناور وسفير الاتحيياد الأوروبييي 

لدى دولة الكويت كريستيان تودور .
وبحث اللقاء عددا من الموضوعات على 
رأسها المسيرة الديمقراطية في الكويت 
وآفاقها وسبل تعزيز التعاون والتنسيق 
بن البرلمانن الكويتي والأوروبييي إضافة 
إلييى بحث آخيير مستجدات الأوضييياع على 

الساحتن الإقليمية والدولية
ووصيييل الييى الييبييلاد صييبيياح امييس وفد 
الييبييرلمييان الأوروبييييي للعلاقات مييع شبه 
الجزيرة العربية قادما من البحرين، في 
زيارة تهدف لتعزيز الشراكة بن الاتحاد 

الأوروبي والكويت.
ومن المقرر أن يتم التباحث مع الجانب 
الكويتي في العديد من المجالات وخاصة 

الييتييعيياون الييبييرلمييانييي والييتييحييول الأخضر 
والييرقييمييي. كما سيييييشييارك وفييد البرلمان 

الأوروبي بالاجتماع البرلماني العاشر بن 
مجلس الأمة الكويتي والبرلمان الأوروبي.

الوفد البرلماني الاوروبي

الحجرف: ما حقيقة صرف مكافآت لموظفي »الأوقاف« أثناء فترة كورونا
ريا�ض عواد 

أعييليين اليينييائييب مييبييارك الحييجييرف عن 
تييوجيييييهييه  سييييؤالا إليييى وزييييير الأوقيييياف 
والشؤون الإسلامية عيسى الكندري، عن 
حقيقة ما نشر عن صرف مكافآت للموظفن 
عن الأنشطة الربيعية والصيفية والعشر 
الأواخيير أثناء فترة توقف العمل بسبب 

انتشار فيروس كورونا.
ونص السؤال على ما يلي:

بشأن ما أثِير من خلال وسائل التواصل 
الاجتماعي بما يسمى فضائح الأنشطة 
الربيعية والصيفية والعشر الأواخر عن 
صرف مكافآت للموظفن أثناء فترة توقف 

العمل بسبب انتشار فيروس كورونا.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - صورة ضوئية من جميع القرارات 
الييتييي صييييدرت بييشييأن صيييرف مييكييافييآت 
للأنشطة المذكورة أعلاه للموظفن خلال 
الفترة منذ 2020/3/1 حتى تاريخ ورود 

هذا السؤال.
2 - أسماء ووظييائييف جميع الموقعن 

على قرارات الصرف.
3 -أسماء ووظائف جميع الموقعن على 

الكتب التي استند عليها قرار الصرف.
4 -صييورة ضوئية من كشوف صرف 
هذه المكافآت، ومكافأة كل منهم والإدارة 

التي يعمل فيها.
5 -هل وافق ديوان الخدمة المدنية على 
صييرف مكافآت تلك الأنشطة أثناء فترة 
الجائحة؟ إذا كانت الإجييابيية الإيييجيياب، 
فيرجى تزويدي بصورة ضوئية من تلك 

الموافقة.
6 -فييتييرة العمل المستحق عنها تلك 

المكافآت )كل فعالية على حدة(.
7 - أسماء الإدارات التي أقيمت هذه 

الفعاليات فيها.
8 -هل كانت هذه الإدارات تعمل أثناء 
تلك الفترة، أم أنها كانت معطلة بسبب 

انتشار فيروس كورونا؟
9 - هييل ممييارسيية العمل فييي الإدارات 
المييخييتييلييفيية كييييان عييين طييريييق الحييضييور 

الشخصي أم عن بُعد؟
10 - عييدد الييدارسيين المييشيياركيين بكل 

فعالية.
11 - طييريييقيية اخيييتيييييييار المييوظييفيين 

المشاركن.
12 -هيييل جميع الييعييامييليين فييي هييذه 

الفعاليات من موظفي الوزارة؟
13 - المسمى الخيياص بكل موظف في 

ملف تعيينه.
14 -كيفية تحديد المسمى لكل موظف 

بالفعاليات.

15 - طبيعة عمل كييل مييوظييف بهده 
الفعاليات بالتفصيل، وفييي حييال وجود 
سكرتارية مشاركن في الفعاليات، يرجى 
تييزويييدي بيياسييم المييسييؤول اليييذي يتبعه 

السكرتير.
16 -المبالغ الإجمالية التي صُرفت 
والمبالغ التي رُفعت كأمانات بخصوص 
هييذه الفعاليات مييع تييزويييدي بصورة 
ضوئية من استمارات الصرف واستمارات 

رفع الأمانات بخصوص هذه الفعاليات.

17 - هل استفسرت أي جهة حكومية 
رقابية عن صرف هذه المكافآت؟

18 -هل فُتح تحقيق داخلي في الوزارة 
عن صرف أي من هذه المكافآت؟

19 - في ظل ترشيد الإنفاق الذي تتبعه 
الحكومة، هل كان من الضروري إقامة هذه 

الفعاليات؟ وما النتائج التي حققتها؟
20 - هل هناك مخالفات أو ملاحظات 
أبدتها جهات رقابية على تلك الأنشطة قبل 
وبعد صرف المكافآت؟ إذا كانت الإجابة 

الإيجاب، فيرجى تزويدي بها.
21 - هل امتنعت جهات رقابية عن 
التوقيع على صرف المكافآت أو بعضها؟ 
إذا كانت الإجابة الإيجاب، فيرجى إفادتي 

بالأسباب.
22 - هييل أقيييييمييت أي دروس دينية 
بالمساجد خلال الفترة منذ 2020/3/1 
حتى تيياريييخ ورود هييذا الييسييؤال؟ وهل 
جميع المستفيدين من الموظفن العاملن 
في المساجد؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب، 

فيرجى بيان التالي:
1 - طبيعة عمل كل منهم بهذه الدروس.
2 -صييورة من قييرارات صرف مكافآت 

هذه الدروس.
3 - السند القانوني للصرف وصور 
ميين موافقة دييييوان الخييدميية المدنية على 

الصرف. 
4 - صور من كشوف الصرف توضح 
أسماء المستفيدين والمبالغ المصروفة لهم 

وأرقام حساباتهم.
5 -هل كانت المساجد مفتوحة للصلاة 

خلال هذه الفترات )كل فترة على حدة(؟
6 - أسماء ووظييائييف جميع الموقعن 

على قرارات الصرف.
7 -أسماء ووظائف جميع الموقعن على 

الكتب التي استند عليها قرار الصرف

عيسى الكندري

العتيبي يسأل وزير التجارة عن أذونات 
60 عاماً عمل من تجاوزوا 

سأل النائب فارس العتيبي وزير 
التجارة والصناعة حول قرار هيئة 
القوى العاملة لعدم تجديد أذونات 
العمل لمن تجاوز الي60 عاما لمن هم 

دون المؤهلات العليا.
وقال »لماذا لم يقر الوزير القرار 
خصوصا أنييه صيييادر ميين مجلس 
الإدارة الهيئة بالتداول مرتن؟« 
طالبا تزويده بصورة ضوئية من 
محاضر اجتماعات مجلس إدارة 

الهيئة.
وأضييياف: »ميين هييم المشمولون 
بالقرار؟ يرجى تييزويييدي بكشف 
يوضح الفئات المشمولة بالقرار 

حسب الجنسية والمهنة«.

وسأل »هل طبق الوزير قوانن 
الحوكمة مع مجلس إدارة الهيئة 
عندما تم التصويت على القرار ولم 
يصدره؟ وما المسوغ القانوني الذي 
استند اليه الوزير لعدم التوقيع 
على قييرارات مجلس إدارة الهيئة؟ 
وهييل صحيح أن اللجنة العليا 
الممثلة في غرفة التجارة واتحيياد 
العمال الكويتي وجهات حكومية 
أخرى وافقت في احد الاجتماعات 
على قبول مبلغ 2000 دك؟يرجى 
تيييزوييييدي بييصييورة ميين محاضر 
الاجتماع ذات الصلة«، مستفسرا 
عن المبلغ المستحق للدولة في حال 

قبول الرسم بالنسبة للجميع. فارس العتيبي 
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»الشباب والرياضة« تدعو وزير الشباب 
الاجتماع المقبل لتحديد أولوياتها

عقدت لجنة الشباب والرياضة اجتماعها 
الثاني امس الأربعاء بكامل أعضائها لمناقشة 

آلية عمل اللجنة وتحديد أولوياتها.
وقيييال رئيييييس اللجنة اليينييائييب الدكتور 
عبد الله الطريجي إن الاجتماع تطرق إلى 
موضوع الاحتراف الرياضي والاستثمار، 

والتفرغ الرياضي، واستراتيجية الحكومة 
المتعلقة بتطوير الييشييأن الييرييياضييي خلال 
المرحلة المقبلة. وأضاف أنه تم الاتفاق خلال 
الاجييتييميياع على توجيه الييدعييوة إلييى وزييير 
الإعيييلام والثقافة ووزيييير الييدوليية لشؤون 
الشباب عبد الرحمن المطيري لحضور اجتماع 

اللجنة المقرر عقده يوم الأحد القادم للتنسيق 
حول تحديد أولويات اللجنة بالإضافة إلى 
مناقشة المييوضييوعييات المييشييار إليها. وذكيير 
الطريجي أن الاجتماع تم بحضوره ومقرر 
اللجنة النائب مبارك العجمي وعضو اللجنة 

النائب عبد الله المضف.

جانب من اجتماع لجنة الشباب والرياضة 

»الصحية البرلمانية« شكلت 
لجاناً لمتابعة ملفات الرياضة 

والمسنين والمعاقين والمتقاعدين
أعلن عضو اللجنة الصحية والشؤون الاجتماعية البرلمانية 
خليل الصالح أن اللجنة شكلت في اجتماعها ام لجانا لمتابعة 
الملفات الخاصة باللجنة، مؤكدا أنه تم الاتفاق بن أعضاء اللجنة 

على حضور الوزير المعني في حال مناقشة أي قانون.
وقال الصالح قمنا بالاجتماع باستعراض العديد من الملفات 
التي تتعلق بالرياضة والمسنن والمتقاعدين والمعاقن، وسيتم 
تحديد الأولويات وفق أهميتها واستعجالها ثم تبدأ اللجنة في 

الإجراءات. خليل الصالح

المطر لوزير الإعلام : 
ما المبالغ المنصرفة على 
جناح الكويت في إكسبو 

2020 دبي؟

أعلن النائب  النائب د. حمد المطر  عن توجيهه 
سييؤالا إلييى وزييير الإعييلام والثقافة وزييير الدولة 
لييشييؤون الشباب عبدالرحمن المطيري.ونص 

السؤال على:
شيياركييت دولييية الييكييويييت فييي مييعييرض إكسبو 
2020 في دبي والييذي أقيم في 1 أكتوبر 2021 
وكانت مشاركة الكويت هي أكبر مشاركة خارجية 
ميين حيث حجم الجيينيياح فييي المييعييرض ومستوى 
الفعاليات التي سيقيمها الجناح مع الييوزارات 
والجهات الرسمية والخاصة، حسبما صرح به 
مدير جناح الكويت في المعرض، ولا يخفى على 
أحد أن المعرض يقام في ظروف دولية وإقليمية 
غير مشجعة بسب إجييييراءات الييتييصييدي لوباء 
كييورونييا وضعف حركة الييزائييرييين والمسافرين 
يضاف إلييى ذلييك الظروف التي تمر بها الكويت 
من حيث عجز الميزانية وما تستدعيه من ضبط 

المصروفات وترشيد النفقات.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - ما المبالغ المصروفة على جناح الكويت في 
المعرض المذكور وما إجمالي المبالغ التي تحملتها 
خزينة الدولة جراء هذه المشاركة؟ مع تزويدي 

بالوثائق التي تؤكد الإجابة.
2 -عدد الوفد المشارك من الوزارة أو المؤسسات 
الحكومية الأخرى المشاركة، مع تزويدي بأسماء 
جميع المشاركن ومسمياتهم الوظيفية ومناصبهم 

ودورهم بالتجهيزات لمعرض إكسبو 2020

حمد المطر  الديحاني لوزيرة الأشغال: ما  إجراءاتكم 
بعد حادث وفاة المواطن البلوشي؟

وجييه النائب فييرز الديحاني 
سييييؤالا إليييى وزيييييرة الأشييغييال 
العامة وزيييرة الدولة لشؤون 
الاتييييصييييالات وتييكيينييولييوجيييييا 
المعلومات د. رنييا الييفييارس، عن 
المييواصييفييات الييفيينييييية الييواجييب 
توافرها في غطاء المناهيل.ونص 

السؤال على ما يلي:
يييرجييى إفيييادتيييي وتييزويييدي 

بالآتي:
1 -مييا الإجيييييراءات المتخذة 
ميين وزارة الأشيييغيييال الييعيياميية 
بعد حادثة وفيياة المييواطيين علي 

البلوشي؟
2 -كيييشيييف بيييعيييدد لجيييان 
التحقيق التي شكلتها الييوزارة 
منذ توليكم الحقيبة الوزارية، 
كييمييا يييرجييى تييزويييدي بنتائج 
التحقيق والعقوبات الموقعة 

ضد الموظفن.

3 -ميييا حقيقة عيييدم إحيياليية 
المهندس المشرف على مشروع 
طريق الفحيحيل السريع إلى 

النيابة العامة؟

4 - كييشييف بييعييدد الموظفن 
والمسؤولن الذين أوقييفييوا عن 
العمل للتحقيق في حادثة غطاء 
المنهول مع المسميات الوظيفية 

وصلتهم المباشرة بالمشروع.
5 - مييا المييواصييفييات الفنية 
اليييواجيييب تييوافييرهييا فييي غطاء 
المناهيل؟ وهييل غطاء المنهول 
اليييذي تسبب بييوفيياة المييواطيين 
الييبييلييوشييي غييييير مييطييابييق لهذه 
الميييواصيييفيييات؟ ميييع تيييزوييييدي 
بالمواصفات المعتمدة من الوزارة 
ومواصفات غطاء منهول الطريق 

الذي شهد الحادث المأساوي.
6 - ما آلية اعتماد المواصفات 
الفنية للمناهيل وأغطيته؟ مع 
تزويدي بكشف بأسماء أعضاء 
اللجنة التي اعتمدت مواصفات 
غييطيياء الميينيياهيييييل ومسمياتهم 

الوظيفية.

فرز الديحاني 

الصيفي لوزير المالية: لماذا وكّلتم محامياً 
أجنبياً لمقاضاة مواطن خارج الكويت؟

وجه النائب الصيفي الصيفي سؤالا إلى وزير المالية وزير 
الدولة للشؤون الاقتصادية والاستثمار خليفة حمادة.ونص 

السؤال على ما يلي:
نمييى إليييى علمي أن وزارة المييالييييية وكّييلييت أحيييد المحيياميين 
السويسرين ويدعى )لوك بيتيت( التابع لمكتب )ريموند تشمي( 
لمقاضاة أحد المواطنن الكويتين أمام المحكمة الرياضية الدولية، 

لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 - لماذا وكّلتم محاميا أجنبيا لمقاضاة مواطن كويتي خارج 

الكويت؟
2 -كم قيمة الأتعاب المقررة لمكتب المحاماة والمحامي )لوك 

بيتيت(؟ مع تزويدي بصورة ضوئية من عقد الاتفاق المكتوب.
3 - ما الجهة التي ستدفع الأتعاب المنوه عنها؟ وتحت أي بند 

بالميزانية ستصرف؟
4 -هل وافق ديوان المحاسبة وفق الرقابة المسبقة؟ إذا كانت 

الصيفي مبارك الإجابة الإيجاب، فيرجى تزويدي بالمستندات

الشاهين يقترح تسمية 
إحدى الحدائق العامة 

باسم المهندس سالم المناعي
أعلن النائب أسامة الشاهن عن تقدمه باقتراح 
برغبة بتسمية إحيييدى الحييدائييق العامة باسم 
المهندس الزراعي الكويتي الأول سالم إبراهيم 

المناعي- رحمه الله- عرفاناً بتاريخه المشرف.
ونص الاقتراح على ما يلي:

انتقل إلييى رحمة الله العم المهندس » سالم 
إبراهيم المناعي » عن عمر يناهز 84 عاماً، وكان 
المغفور له بييإذن الله تعالى أحييد رجييال الكويت 
الأوفييييياء، حيث كييان رحييمييه الييلييه ميين أوائيييل من 
درس الهندسة الييزراعييييية فييي الكويت، وحصل 
على بكالوريوس الهندسة من جامعة القاهرة، 
وماجستير فييي الهندسة الييزراعييييية ميين جامعة 
أريزونا الأمريكية. كما تدرج الفقيد بالعمل في 
وزارة الأشييغييال العامة حيث كييان مدير إدارة 
الييزراعيية، ثم وكيلا مساعدا لشؤون الزراعة في 
إدارة الزراعة، وهو من مؤسسي جمعية المهندسن 
الزراعين وتولى رئاسة مجلس إدارتها لثلاث 
دورات، ثم عضواً في مجلس إدارة معهد الكويت 
للأبحاث العلمية، وواصييل الفقيد عطاءه بعد 

تقاعده من العمل الحكومي وأسس شركة زراعية.

مبارك الحجرف 


